

Alcoy un mes 1'50 pesetas.—Trimes-
tre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero
id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y
clámos la Administración.

Números sueltos 10 céntimos.

REDACCION.
ANO VII

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

EL SERPIÓN

PERIODICO DE LA MAÑANA

ALCOY MARTES 30 DE DICIEMBRE DE 1884

Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
tración calle del Mercado núm. 9, im-
prenta donde se dirigirá toda la corres-
pondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

ADMINISTRACION.
CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NUM. 2061

Hijos de Sebastian Gadea.

CONFITERIA Y REPOSTERIA

23. Mercado 23.

Tienen el gusto de manifestar á sus numerosos parroquianos y demás personas, que se dirigen visitar su establecimiento, que en él encontrarán variedad en dulces para las presentes Pascuas de Navidad. Entre ellos se encontrarán peladillas superiores, sabrosísimo mazapan de Toledo formando caprichosas figuras colocadas en sus correspondientes cajas, ramilletes y toradas adornadas de todas clases, dulces secos, pasteles de espuma ó gloria, idem de carne de los que tanto crédito goza esta casa, turrones de todas clases, etc. etc.

Hay también un variado surtido en botes de almíbar de cerezas, acerolas y otras frutas.

Además se halla un completo surtido en elegantes cajas propias para regalo.

Se admiten encargos de todo lo concerniente á este establecimiento.

ALCOY 30 DE DICIEMBRE DE 1884.

Revista extranjera.

Los electores de Amberes han pensado nombrar un senador que reemplace á Mr. de Meestu, que en vida ocupó los bancos de la derecha.

Cada consulta del cuerpo electoral en Bélgica, toma una importancia extremada, en razón á la animosidad de los dos partidos que dividen el país. Las elecciones de Amberes, metrópoli militar, comercial y artística de Bélgica, ofrece un interés especial. Los liberales, á decir verdad, no tienen muchas probabilidades de éxito; cuando la última disolución del Senado los candidatos cléricales fueron elegidos por una mayoría de 1400 votos.

No puede darse mucho crédito según ase-

guran los periódicos ingleses, á las noticias francesas comunicadas de Formosa y mucho menos á las de procedencia china, que son un tejido de falsedades. El comercio está enteramente interrumpido entre Formosa y Tso Tchuc lo que naturalmente tiene en un estado de irritación á las personas que viven de él. El virey Tso Tsung nombrado generalísimo de las fuerzas imperiales, ha sido destinado á los alrededores de Tu Tchuc.

En cuanto á los preparativos de guerra,

se dice que los chinos compran en Europa

gran cantidad de fusiles, cañones, municiones etc. y que se encuentran muy animados.

Después de los graves desórdenes, que

han tenido lugar en Corea, se han operado

grandes cambios en el ejército. La guardia

real forma en cuatro divisiones, división de

la derecha, de la izquierda, de frente y de

retaguardia. Las dos últimas de 500 hom

bres cada una están instruidas según el sis

tema japonés y las dos primeras de 600

hombres, según el sistema chino. El gobierno

está decidido á construir un arsenal á la

europea y Bink Yu-go-ha, ardiente partidario

de la civilización occidental, ha dirigido al

rey una memoria recomendándole que acep-

te sin titubear el traje europeo.

Después de arreglada la cuestión serbo-

búlgara por la intervención directa del rey

Milano y del príncipe Alejandro, el gabinete

búlgaro ha declarado que no acepta tal arre-

gó y que las negociaciones debían empezar

de nuevo. El consejo de ministros reunido

bajo la presidencia del rey Milano ha deci-

dido no volver á emprender nuevas negocia-

ciones, pues esto sería faltar á la persona del

príncipe Alejandro, y se ha pronunciado por

la vuelta del statu-quo.

Según despachos enviados por el mudir de

Dongola, se sabe que ha llegado un emissario

procedente de Ondurman donde fué hecho

prisionero. Este iba acompañado del tío del

Mahdi. Han sido enviadas cartas al represen-
tante del Mahdi en Berber dándole parte que
conforme á su petición de refuerzos milita-
res por la aproximación de los ingleses, el
Mahdi le envía siete cuerpos militares.

Kasmil que había sido enviado por Gordon
á Shendish vuelto á Karthum con tropas y
boques.

Madrid 28 Diciembre 1884.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Hace pocos días le fué entregada á un amigo
nuestro una carta abierta con rotura del sobre.
El cartero le manifestó que así se había reci-
bido en la Administración de Correos.

¡Qué servicio, señores, que servicio!

Leemos en *El Mercantil Valenciano*: «Anteayer ci culó por esta capital el rumor
de que habían ocurrido algunos casos de cólera
en la ciudad de Gandia, llegando dicho rumor
hasta los centros oficiales; lo cual indujo al
gobernador de la provincia á averiguar inme-
diatamente lo que había de cierto respecto al
particular. El alcalde de Gandia, contestand
al telegrama que ayer se expidió, asegura que
la salud es satisfactoria en toda aquella zona,
donde solo han ocurrido últimamente algunos
casos de difusión.»

Damos con gusto esta noticia, bastante al-
armados por la anterior.

Desde 1º de Enero próximo se abrirá en esta
población una Academia de Comercio bajo la
entendida dirección de D. Francisco Ruiz Sal-
vadores y D. Enrique Lartigau de Fargas,
Interventor y Secretario respectivamente de la
Sucursal del Banco de España.

En ella se podrá cursar la Aritmética mer-
cantil, Cálculos mercantiles, Teneduría de li-
bros por partida doble y reforma de letra, como
también los estudios de preparación para el
ingreso por oposición en el Banco de España

LA MARQUESA DE MENVILLE. 402

que encadenan vuestra marcha... pero no lo
hagais á ciegas.

Apartaos con blandura del loco que se atra-
viese riendo en vuestro camino... No repelais
con aspereza al mendigo que se agarre al
faldón de vuestro vestido... No mandéis á
vuestras esclavas que den de latigazos al en-
thusiasta que grita: «gloria y fortuna al pro-
feta! porque tal vez os desagrade su voz...»

El mal más odioso es el que no produce bien
á nadie, ni aun al mismo que le comete. La
venganza es un derecho de todo corazón que
se aprecia; la crueldad es una debilidad del
malvado, y yo no os había hecho daño nin-
guno... no.

¡Oh! con qué acentos tan dulces, tan pe-
netrantes, tan tristes, tan melodiosos sonaban
estas congojosas quejas en los oídos del jó-
ven pintor!

—Oh! si os hubiese conocido... murmuró
con voz que casi expresaba el arrepenti-
miento.

—¿Qué importaba eso, Jorge? La loca que
os escribió la carta que recibisteis, aun
cuando hubiese sido á mas de loca, vieja y
fea, circunstancias que constituyen dos grandes
crímenes; aun cuando hubiese sido la mujer
mas perdida del mundo, no os insultaba.

—Si supierais Lucrecia!... Toda mi vida

461 LA MARQUESA DE MENVILLE.

Glocester persuade á lady Anna, de que
ha muerto á su marido por amor a ella; per-
suade á Isabel de que ha muerto á sus hijos
para reponerla en el trono, y es perdonado.

De la misma manera se puede decir á una
mujer ofendida: «Os he entregado á otro por-
que os aborrecía; mas me equivoqué, porque
os amo.»

Se la puede decir:

«Me parecisteis demasiado dichosa y quise
haceros sufrir; ahora os compadeczo.»

Pero no se la dice, como me decis:
«Os he atropellado con las ruedas de mi
carro, porque no os había visto; consolaos,
pues, porque no me dignado de saber que
existais.»

No, no, Jorge, así no se consuela... Callaos
y creedme: no intentéis cosas imposibles.

Sóis joven y tenéis por delante un porve-
rir tan vasto, tan glorioso, tan magnífico, que
necesitais marchar con firme y sereno paso.
Yo comprendo la ambición, la admiró y la
honro.

Comprendo que para llegar al término que
os proponéis, holleis despiadadamente cuantos
corazones os sirvan de obsecuicio... Avanzad,
anónimamente, si es necesario, los vulgares senti-
mientos, que como adversarios se interpon-
gan en su camino. Romped los estrechos lazos

LA MARQUESA DE MENVILLE. 458

—Perdonad, señora, dijo Mahon, pero se-
mejante conversación ahorrá...

—Sin duda os darán la cruz este año; qui-
zá os confiarán los trabajos de alguna de nues-
tras iglesias.

—Por cierto, repuso Mahon, que no sé á
qué viene el hablar de eso...

—Qué es importa, dijo Lucrecia; hablemos
de esto, si á bien lo tienes. Las artes son
siempre un noble asunto de conversación.

Yo las tenía afición, las cultivaba también...
algunas veces pintaba...

—Vos, señora;

Lucrecia no contestó...

Mahon pudo ver que lloraba: por fin dijo
como si hablara consigo misma:

—¡Oh! ahora no pintaré.

—Por qué razón?

—Por qué? me preguntáis por qué! ¡Oh!

¡cuán miserable soy! exclamó juntando las
manos: este pensamiento me hace de matar.

—Qué pensamiento?

—Pues no conocéis, repuso Lucrecia en
medio de lágrimas y de sollozos, que aquí
mismo, hace un instante, he pretendido liberar-
me de la horrible idea que me asedia... que
he soltado una palabra al azar, creyendo
huir de mi misma? Pero ¡ah! no ha podido...

Si, caballero, yo emba las artes; los hombres

Dada la competencia de los Sres. Ruiz Salvadores y Lartigau, no es dudoso augurar un brillante porvenir á la nueva Academia mercantil.

SOMIENDO DE ALICHOYANO

El Colegio Alcoyano inaugurará desde 1.º de Enero próximo las clases correspondientes á la carrera de Comercio, tan esencial en una localidad industrial y mercantil como lo es Alcoy; contando al efecto con el personal de profesores con título suficiente.

Podrán obtenerse los grados de Perito y Profesor mercantiles, siendo las asignaturas que han de cursarse para el primero:

Aritmética mercantil;

Teneduría de libros;

Geografía estadística;

Economía política, y

Código de Comercio.

Para el grado de Profesor, además de las indicadas, habrá de estudiarse:

Historia del Comercio, y

Derecho internacional mercantil.

Habrá además clases especiales nocturnas de teneduría de libros para los que no tengan nociones de Matemáticas.

Los honorarios serán convencionales,

La matrícula está abierta en la Secretaría del Colegio Alcoyano,

**

Anteayer á la una de la tarde ocurrió una desgracia en el puente de Algezares. Un joven de esta ciudad, de oficio cerrajero y de 19 años llamado Rafael Peydró Marçet, habitante en la calle del Caracol, número 22, se hallaba, según pareció, cargando una pistola cuando se lo escapó el tiro, que vino á herirlo en el lado derecho del cuello.

Por orden del médico forense Sr. Gómez fué trasladado al Hospital.

El Juzgado de instrucción entiende en el asunto.

No obstante las gestiones que se hacen para lograr se varie la marcha de trenes de la vía de Alicante á Murcia, el Gobierno, á que se ha propuesto para su aprobación, parece bien oponer á ello por la combinación existente de los trenes correos.

**

Leemos en *La Tardía*, de Alicante:

«A pesar de que el Ayuntamiento de Alcoy tenía el propósito de no acceder al pago de algunas cantidades por moratorias decidió hacerlo en la última sesión, según se nos participa en carta que tenemos á la vista.»

Ha sido destinado á la reserva de esta ciudad el alferez D. Tomás Serra.

**

Dicen de Dona que el domingo, á la media noche, se le

drugada, embarrancaron en la playa del Molíell dos bares pescadoras, de la matrícula de Valencia, llamadas *Antonia y Magdalena*, sus patrones Bautista Menget y Mariano Bernar, habiéndose salvado todos sus tripulantes.

A las 12 y media de ayer se produjo un gran incendio en el edificio fábrica de abonos de los Sres. D. Faustino Vitoria & Hijos. Desde los primeros momentos tomó el siniestro alarmantes proporciones, sin que se consiguiera dominarlo hasta casi la total ruina del edificio, que ha quedado sumamente resentido. El mismo parece que vaya de desgracia, pues hará unos tres años fué también teatro de una terrible catástrofe de que oportunamente dimos cuenta, producida por la explosión de una caldera de vapor.

El incendio de ayer se cree que fué casual.

A extinguirlo acudió gran número de personas, entre ellas el Gobernador militar de la plaza D. Antonio Navarro, el Alcalde señor Ridaura, los tenientes alcaldes y concejales señores Blanes, Canto, Pascual (D. Fabian y don Severo), Sodar y Borrón, el capitán de la Guardia civil D. Ricardo Biasco, los maestros de obras D. Jorge Vilaplana y D. Rafael Massia (hijo), y mas tarde vimos también al señor Arquitecto municipal.

Acudieron fuerzas de la Guardia civil, de Infantería y de Orden público á las órdenes estas últimas del Inspector Sr. Ferrandiz.

El cuerpo de municipales con su jefe señor Segura y el fontanero público Rafael Pérez acudieron con las dos bombas del Ayuntamiento.

D. Juan Lluch acudió también con una brigada de albañiles que tenía trabajando en su tinte, vecino al lugar de la catástrofe.

El Juzgado de Instrucción, con notable actividad, se constituyó desde los primeros momentos á instruir las diligencias sumariales.

El fuego quedó dominado á las dos y cuarto próximamente.

El Juzgado de Instrucción, con notable actividad, se constituyó desde los primeros momentos á instruir las diligencias sumariales.

El conato de incendio fué sofocado enseguida.

El domingo por la mañana y con el mayor orden, se efectuó el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo del Ejército, en el próximo año.

Han entrado en esta quinta en la localidad 406 mozos.

Hoy saldrá para Alicante nuestro particular amigo y redactor que fué de nuestro diario,

D. Pablo García Calatayud, quien, como dijimos, va á encargarse de la dirección del nuevo periódico *La Noche*, cuyo primer número aparecerá con el año nuevo.

Ha dejado de publicarse el periódico *El Diluvio* que veía la luz pública todos los domingos en esta ciudad y que se imprimía en Alcoy.

El domingo último ya no apareció el número correspondiente.

El domingo anterior quedó destruido por completo á causa de un incendio, que duró exactamente un cuarto de hora, el taller de carpintería que la Empresa del ferro Carril de Villena á Alcoy, tenía establecido en la estación de la primera de las dos ciudades. El voraz elemento no pudo deminarse á causa de la fuerza que tomó desde los primeros instantes, avivado por un fuerte viento que reinaba.

Las pérdidas se calculan en unos dos mil doros, habiéndose podido salvar entre otros objetos, las armaduras completas de la estación y cocheras de la Virgen de la Luz.

En la administración de rentas de Denia y por consiguiente en los estancos de los pueblos del distrito, no hay desde primeros de mes papel sellado de la clase doce ni de otras de consumo constante, ni sellos de un céntimo para franqueo de impresos ni de otras clases.

Han sido destinados á la reserva de esta ciudad, los tenientes D. Pedro Salvat Prats y don Ramón Gimenes.

Entre los cargos que resultan en la inspección que se está girando al Ayuntamiento de Jávea, parece que hay algunos de verdadera importancia referentes á los municipios conservadores de 1875 á 1881.

En Alicante mientan los robos y los daños de ellos. El vecindario está verdaderamente alarmado.

El Constitucional Dinástico del domingo, á tal propósito y entre otras consideraciones y frases muy energicas y muy justificadas, dice: «Ayer por la madrugada intentaron robar en la casa de comercio de D. Bartolomé Puppo nada menos que en la calle Mayor muy cerca de donde tiene la policía por la noche establecido su cuartel general, á espaldas de la plaza de la Constitución; los ladrones horadaron una puerta para meter el brazo y correr las cerraduras, pareciéndoles la operación difícil é

intentaron arrancar de cuajo otra puerta y cuando conseguieron, para esto hubo necesidad de mover mucho ruido, sacar fuerzas de desesperación, afrontar los peligros más terribles, luchar con uñas y golpes de martillo y palanqueta y la luz del dia los venció ya que la policía entrégada á profundísimo sueño les dejó hacer lo que les dió la gana. Si no fué así no cabe sospechar otra cosa ni es posible encontrar un atenuante que la exima de la tremenda responsabilidad en que ha caído, á mayor abundamiento cuando hace dos días se intentó robar en la casa de comercio de los señores Cutayar á las cuatro de la tarde y al año checar en el domicilio de D. Amando Alberola, con mayor motivo cuando hace poco tiempo se escaló el almacén de comercio del señor Carratalá y Dossia y se robó en él del señor Campos, y se registran un sinúmero de robos y saqueos nunca vistos ni conocidos en esta capital. Estos hechos son por si suficientes para escalar el amor propio de los señores inspectores, los cuales han caído en el desagrado del público por la impunidad que revisten los golpes de mano que diariamente venimos denunciando.»

HIGIENE DE LA SEMANA.

Nieve en muchas provincias y vientos fuertes del N. y NE. en otras, son elementos muy propicios para producir inflamaciones de los órganos interiores, y catarras bronquiales e infecciosas.

Cuidese para evitarlos de no exagerar la calefacción en las habitaciones, á base de alimentos nutritivos, asociándolos á las grasas, quesos y moderadas cantidades de vino puro.

Ejercicio activo, gimnasia, paseos al sol en tanto que sea posible, y abrigos de lana y piel durante las noches completarán un régimen prudente.

(De La Higiene.)

olémica.

Cuando á la hora de tomar chocolate comemos el número del domingo de nuestro colega *El Eco de Alcoy*, al llegar á la sección de sueldos, empezamos á hacernos crímenes, creyendo que nuestro compañero había perdido la chavata; mas, por fortuna, pronto caímos en la cuenta de que estábamos en día de Inocentes y tomar en serio quanto *El Eco* dice, era inferirle una ofensa y acreditarnos á la vez de poco cautos por dejarnos cojer en el garrote.

que por medio de ellas conquistaban un nombre ilustre, me inspiraban un entusiasmo que un dia rayó en demencia... Mas yo sofocé este amor, como ya he sofocado otro; noquiero volver á ver un lienzo, un pincel, porque entonces... me acordaría...

—¡Oh! continuó diciendo que necesito por ventura de eso para acordarme... No, no...

—A lo menos, señora, repuso Mahon con sumisión, podeis confiar en que el mas profundo secreto... es otros oídos que no enmienda.

A este tiempo pareció que se tranquilizaba Lucrézia.

Era ya cansancio, resignación ó calculo... Apoyése en un brazo de Mahon, y le dijo con voz alligada pero asable:

—¡Ah! ni sois bondadoso ni noble... conoced que acabais de hacerme una promesa que me pone de un golpe frente á frente con mi desgracia...

—Me dais vuestra palabra de honor y la de otro... No os desprecio lo bastante para dudar de la vuestra: y en cuanto á... ese otro, suponia yo que no necesitáseis decirme que sabréis bacerle callar.

Por otra parte, añadió amargamente, creedme, Jorge: ese misterio tiene para mí menos importancia que imagináis... hay momentos

en que los hombres sin compasion hacen desvergonzadas á las mugeres...

El honor de una muger, amigo, es como su belleza: culda mas de ella mientras está mas próxima á perderla; encubre sus defectos, se pinta, la hace resaltar con cuantos artificios puede haber á mano; sobre todo... añadió enjugándose una lágrima, cuando su corazón abriga una esperanza, pero el dia en que pierde esta esperanza, el dia en que no tiene en el mundo una persona á quien engañar, lo abandona todo... la hermosura y la honra.

—Oh! deshonradme si gustais, caballero, de nada me sirven, ni mi honor perdido por vos y para vos, ni mi hermosura, que segun es, pero, le seguirá muy pronto...

—Por qué habeis de perder las esperanzas? dijo Mahon, ¿por qué?

—Oh! no trateis de consolarme, caballero, porque no puede ser... Suponed que estuve seis al lado de una madre, y que hubieseis dado muerte á su adorado hijo... ¡podriais consolarla!

—Por lo menos habria cometido involuntariamente ese crimen.

—Justamente es eso lo horrible, caballero; justamente por eso no podriais acercaros á aquella desconsolada madre... Un crimen se perdoná...

he temido en extremo ponerme en ridículo, y me figuré que...

—Lo comprendo, Jorge; en ese caso se arroja la carta á la lumbre, se olvida uno de ella... ni siquiera cuesta el trabajo de olvidarla, porque no se para en ella la atención. ¡Oh! no, me engañais, ó por mejor decir, os engañais á vos... ismo...

Si, creedme, acostumbraos á examinar de frente vuestros sentimientos, por malos que sean. No pierdan á los hombres los malos pensamientos, sino los que falsamente lo parecen.

—Crees, pues, que si yo hubiera podido prever...

—Si os hubierais dicho, dijo Lucrézia interrumpiendo blandamente á Mahon: —«Acaso voy á perder á una muger solo por el placer de perderla» hubierais vacilado sin duda alguna... Nadie comete una acción infame (tales su calificación), sin que la mueva á ello algún interés.

—¿Qué interés podia yo tener?

—El de decir con jactancia en una reunión de amigos:

—Mi triunfo escade á todo vuestro entusiasmo; vedlo aquí, no solo me aplauden, sino que me aman, me adoran, se arrojen en mis brazos.

Vaya, vaya con *El Eco* y que bromas gasta tan bien disimuladas!
Pero no le ha valido la treta.

Y dice *El Eco*:

«No habiéndonos sido posible reseñar todos los datos necesarios acerca de las conferencias que el señor Vilanova celebró en las casas Consistoriales de nuestra ciudad en las noches del 21 y 22 del actual, referentes á los vestigios encontrados en la cueva de los Llometes, dejamos hoy de publicarlos como teníamos anunciado.»

¡Esto es también inocentado!

Así debe de ser; pues no se nos alcanza que de una conferencia se puedan tomar más datos que los apuntes confiados al papel ó á la memoria, de cuante dijo el orador, máxime cuando éste se ha marchado á viajar y no es fácil que repita aquí ni en otra parte sus conferencias tan fielmente como suelen repetir ciertos oradores sus discursos.

No todos son tan sábios como estos oradores, ni aun el mismo Sr. Vilanova.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID.

Madrid 26 Diciembre 1884.

El temblor de tierra sentido anoche en Madrid y en varias provincias del mediodía ha sido hoy el tema de todas las conversaciones. El movimiento oscilatorio fué de breves duración en esta corte, sintiéndose más en una parte de la población que en otras y produciendo verdadero pánico entre los concurrentes al paraíso del Real, que creyeron por un instante que se derumbaba el magnífico coliseo.

En Granada, Málaga, Córdoba y otras poblaciones de Andalucía se sintió también el terremoto, pero con una intensidad tal que llevó la zozobra y el espanto á los ánimos más esforzados. En Málaga han ocurrido varias desgracias personales y muchos edificios han sufrido grandes desperfectos; los partes llegados de dicho punto, así como de Granada, comunican que la mayoría de los vecinos abandonaron sus viviendas acampando en calles y plazuelas y muchos fueron fuera de la población. Las autoridades dispusieron que todos los balcones se iluminaran y que fuerzas de la Guardia civil y de orden público patrullaran durante la noche, á fin de evitar desórdenes y escándalos.

Hoy se ha dicho con referencia á los temblores de tierra que se han reproducido en varias provincias; pero esta noticia que á última hora no se pudo comprobar, se parece sospechosa tanto por su origen como por los detalles con que se adornaba la relación de la catástrofe.

Esta tarde se han celebrado dos reuniones políticas: una en casa del señor Moret concierniente á ella los diputados y senadores identificados con su política y otra en el Senado

de los representantes de ambas Cámaras afiliados al partido fusionista. En la primera todo ha ido con arreglo al programa del teatro de la Alhambra, y en la segunda se ha convenido en la necesidad de hacer una ruda campaña de oposición al gabinete, aceptando la cooperación de los demócratas berangeristas, morelistas, sagardistas y martistas. Para la izquierda solo hubo estudiado desde y exagerada comiseración; desde que cuentan con el auxilio del Sr. Martos, los sagastinos creen que ya no tienen nada que temer de sus antiguos correligionarios.

Si como todo hace suponer mañana mismo empieza el debate sobre los asuntos universitarios en el Senado, desde primera hora ocuparán su asiento en el banco azul el señor Pidal y Mon y el señor Romero Robledo, que son los ministros encargados de contestar á las oposiciones. En la secretaría de la alta cámara se habían hecho grandes pedidos de tarjetas para las tribunas; pero á muchas personas no había sido posible complacerlas por estar ya distribuidos los billetes de las cinco primeras sesiones.

Esta tarde se ha dicho que de la discusión del Senado hará el resumen probablemente, el señor Cánovas del Castillo, jefe del gobierno.

En el Consejo presidido por S. M. que se ha celebrado hoy, se han tratado principalmente asuntos relacionados con la reapertura de las

Cámaras. También quedaron firmados los decretos autorizando al señor ministro de la Gobernación para presentar en las Cortes los dos proyectos de ley de reformas electoral y municipal.

Un periódico ha dicho que el señor Montero Ríos será el individuo de la izquierda, encargado de ocuparse en el Congreso de los asuntos escolares; esta noticia es probable que se confirme, pero según mis informes, no hay nada acordado todavía sobre el particular.

El día de hoy ha sido crudísimo; todo hace sospechar que se avecina una gran nevada.

N. se muestran muy deseosos de medir sus armas.

N.

Madrid 28 Diciembre 1884.

El discurso pronunciado por el señor marqués de Novaliches, en la última parte de la sesión de ayer, no parece haber hecho gran mella en el campo ministerial. Aun que el orador Isabelino es cartero en sus disparos, se extiende á veces más de lo regular en detalles insignificantes ó en temas un tanto anticuados; que perjudican más bien que favorecen á sus peroraciones. La de ayer tuvo en contra suya algo de esto y además lo inesperado del ataque que hizo que los políticos no se dieran cuenta exacta en un principio de lo que se proponía el señor marqués.

Los fusionistas por su parte tampoco aprobaron la conducta del señor Pavia, el cual, provocando intempestivamente en debate político quitaba su interés á la cuestión universitaria y desconcertaba el programa parlamentario de las oposiciones. Alguien ha sospechado si mañana, en la segunda parte del discurso del señor marqués, saldrá el argumento de la intervención en cuyo caso tendríamos una sorpresa de reserva, pues si bien es cierto que se había anunciado la reorganización del grupo moderado histórico bajo la jefatura del personaje de que se trata, también era creencia general que hasta pasado algún tiempo no se bautizaría públicamente al retoño.

Y en verdad que si el discurso del señor Novaliches no acaba en esto, nadie vi á saber explicarse su afán oratorio que extremando un poco las cosas resultará hasta contrario á la cortesía que entre sí guardan siempre las oposiciones. De todas maneras el efecto de la peroración de ayer nada prejuzga, por más que como digo á V. antes los ministeriales creen que tiene poca importancia positiva y los constitucionales creen precipitado el proceder del general Pavia.

Otro asunto que se ha discutido hoy con gran calor en el salón de Conferencias ha sido el del telegrama al *Times*, de Nueva-York revelándose el texto del tratado con los Estados Unidos. Dos mil duros dicese que ha pagado el periódico yankee por el secreto, aparte de satisfacer la transmisión del despacho cuya tasa se ha elevado á la fraterna de diez y nueve mil seiscientas y pico de pesetas; parece que el corresponsal obtuvo una recomendación á fin de que el telegrama fuese transmitido sin que de antemano se contase las palabras. En esta discusión estaban ayer tarde ministeriales y oposicionistas, tratando de averiguar quien sería el caballero de Madrid revelador del tratado, cuando anoche «El Día» y hoy «El Imparcial», han publicado un remitido fe de D. N. Roberts, manifestando que dicho señor es el autor de los telegramas; que nunca ha sido gobernador de la Habana, ni ha estado jamás afiliado á ningún partido político, que los datos en que fundó los telegramas los adquirió por medio de sus relaciones y de su trabajo, sin que en la remisión haya nada que no sea completamente correcto y que con respecto á los demás comentarios que se han hecho, nadie tiene derecho á intervenir en el particular, ni la prensa, ni los representantes del país, ni el gobierno.

Como según más informes, mañana seguirán ocupándose de este asunto en ambas Cámaras los señores que iniciaron la cuestión y además el marqués de la Vega de Armijo en el Congreso, hasta entonces aplazamos los comentarios por mas que hoy era general la creencia de que será muy poco lo que se saque en claro sin que por este deje el gobierno de condonar cualquier abuso, si lo ha habido.

Esta tarde los fusionistas censuraban los acuerdos tomados ayer por los radicales en la reunión verificada en el despacho de secretarios del Congreso. Las distancias siguen ensanchándose.

N.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Traslación de Santiago apóstol.

SANTO DE MAÑANA.—S. Silvestre papa y Nta. Señora de la Leche.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnies Cultos que la Asociación de mejorade costumbres de Nuestra Señora de la Salta celebra en el presente año.

El Novenario de Nuestra Señora de la Salta principiará todos los días en punto de las 5 y cuarto de la tarde; se manifestará S. D. M., se rezará el santo Rosario, a continuación el sermon, que predicará el Reverendo Padre Fr. Vicente Molins Religioso franciscano del Convento de Cotentaina, seguirá la salve, lectura, luego los gozos cantados por las religiosas; concluyendo el ejercicio con el *Tantum ergo*.

Día tercero de Novenario, será el asunto del dia: «El horrible pecado que cometan los profanadores de los días festivos empleando en obras serviles.»

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 29 Diciembre (2'15 tarde).

Continúan recibiéndose noticias de los efectos de los terremotos en provincias.

Los detalles que llegan aumentan en gran manera la gravedad de los daños.

El número de víctimas es considerable.

Madrid 29 Diciembre (3 tarde).

En el Senado se ha suscitado también la cuestión de la trasmisión telegráfica del tratado con los Estados Unidos.

En el Congreso empieza la sesión con el mismo asunto.

Reina mucha animación en ambas cámaras, especialmente en las tribunas.

Madrid 29 Diciembre (5'40 tarde).

En el Congreso el Sr. Romero Robledo ha dado lectura al proyecto de nueva ley electoral.

Contestando á la cuestión del tratado con los Estados Unidos, el ministro de la Gobernación ha declarado que el Gobierno considera legal la trasmisión del telegrama que se discute.

Madrid 29 Diciembre (7 noche).

En el Senado ha continuado la interpelación del Sr. Marqués de Novaliches.

El general ha estado muy energético declarándose adversario decidido del Sr. Cánovas del Castillo.

El presidente del Consejo de ministros le contesta con gran elocuencia.

Fábrica de Gorras

DE EDUARDO MARTINEZ.

Calle del Vall 17.

Agradecido el dueño de este establecimiento su numerosa clientela, no duda en introducir en su taller cuantas mejoras son posibles para el mejor desenvolvimiento de la industria á que se dedica; y al efecto tiene el honor de ofrecer á sus parroquianos y al público en general especialidad en toda clase de gorras, con perfeccionadas hechuras y módicos precios. Entre as de presente estación se cuentan las verdaderas de piel nutrita y emboltadas, sin visera; gorros terciopelo; birretes para oficina ó viaje, en colores y negros; gorras con visera en variedad de clases, modelos modernos y hechuras catalanas. Para niños: boinas, calañeras y demás gorritos de adorno. Para niñas: boinas novedad con diferentes plumas ó lazadas. En todos modelos las hay de patén, lacio, viscosa, etc., etc.

Y para que todas las personas sin distinción puedan honrar esta casa, sin necesidad de esperar las ferias, se espaldan gorras desde el infimo precio de 3 rs. en adelante hasta el de 40. También se atienden con esmero y prontitud cuantos encargos se dignen confiar en el ramo.

EDUARDO MARTINEZ.

17, Vall 17.

Castañas y Avellanas.

Se han recibido dos partidas de las más superiores que se conocen, según el público ya sabe de todos los años.

Calle de S. Lorenzo ienda de la Bata, Roque Lleria.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

Abono animal de la marca "ANCORA"



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO lasn mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "**ANCORA**".

Recomendamos á los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los boles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—**FACUNDO VITORIA E HIJOS**—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

MERCADO 15
MAQUINAS PARA COSER
de La Compañia Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas á **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 pds** de rebaja.
Garantía verdadera eliminada.
Enseñanza gratis á domicilio.
Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15, MERCADO 15.

GUIA DEL COMPRADOREN ALCOY	
Anuncios recomendados:	
GORRERIA!	ZAPATERIA! D. Francisco Badia
D. Eduardo Martínez Valf. 17.	S. Lorenzo 2.
FARMACIA, D. San Jago Mouller	CAFÉS Y FONDAS, D. Lorenzo Riga.
S. Nicolas 4.	Plaza de S Agustín 20.
ANTIGUA FONDA DE LOSOS a cargo de Julian.	DROGUERIAS S. Miguel 40.
LA VALENCIANA D. Jose Martínez Mercado 18. (La Tercia).	Y GUARDIENTES X Inspección D. Francisco Giner.
D. Francisco Hurtado. Escuela 8.	Mercado 2. S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)

CORTINAS PENSIANAS
TALLER DE Calle S. Mano núm. 14.

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS DE MANUEL SEGURA

Sto. Tomás 3.

Acaban de recibirse procedentes de las mejores fábricas:

Chorizos de Candelario.—Embuchado de lomo puro.—Queso de bola, calidad selecta.—Queso Gruyere superior.—Queso de Plato, clase extra.—Sobresadas de Tárrega.—Longanizas de id.—Manteca de Flandes de primera.—Id. de Hamburgo, superior, sin rival en su clase.

Tambien encontrarán mis favorecedores un surtido completo de Felpudos y Alfombras de pita y paro,

LA Moda Elegante
periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus numeros profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figuienes iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal. Madrid.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso e infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadísimas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obré sobre la sangre, impiéndola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarrreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan todo á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.

Pres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout. Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro incidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja **8 reales** en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuántos lo deseen

deposito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**

Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.

Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona en inclusión del valor e sellos o giro y se mandarán por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona o palabra, ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contes gratuitamente sa;

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Sáenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irreemplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis, inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

n competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

• **El Peregrino,, y "El Estudiante,,**
Marcas en propiedad, aplicables á libritos y carteras de papel
para fumar

SE VENDEN

juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confecionado.

Informará su propietario (Alcoy: c. Cordeta 23

Angel Carbonell. Albacete: San Antonio 1.

TOS
REMEDIOS SEGUROS PARA LOS
DE DOLOR ALVAREZ DE LAUREA.
PASTA PECTORAL